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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称 线上参与深圳市智莱科技股份有限公司 2024 年度网上业绩说

明会的投资者 

时间 2025年 4月 25日下午 15:00-17:00 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：干德义先生 

董事、总经理：王兴平先生 

董事、董事会秘书：陈才玉先生 

董事、财务总监：干龙琴女士 

独立董事：邓志明先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

2024 年年度业绩说明会主要内容如下： 

1、2024 年公司营收和净利润增长的主要驱动因素是什么？能

否拆分各业务板块的具体贡献？如国内或海外、快递柜或其他

设备之累的？ 

智莱科技董事、财务总监干龙琴：您好！公司 2024年度净利润

增长主要来自于订单增加导致的利润增长以及自有资金理财收

益的增加。具体各业务板块的贡献见公司已披露的年度报告。

谢谢！ 

2、国内快递柜市场增速放缓，贵公司如何看待未来 3 年国内市

场的增长空间？是否面临饱和风险？ 

智莱科技董事长干德义：您好！国内市场快递柜增速确有放缓。



根据《商务部等 13部门办公厅（室）关于印发《全面推进城市

一刻钟便民生活圈建设三年行动计划(2023-2025)》的通知》，

智能快件箱作为基础设施，目前运营商面临物业收费的问题，

如果能够得到妥善解决，智能快件箱的需求仍会增长。谢谢！ 

3、公司的智能快递柜的技术含量高吗？会不会容易被其他公司

模仿？新一代智能快递柜的技术升级方向是什么？有 AI 识别

吗？ 

智莱科技董事、总经理王兴平：您好！智能快件箱经过多年的

发展，现阶段较为成熟，但对产品可靠性要求较高。AI识别在

保管和交付行业中已经投入使用。谢谢！ 

4、公司前五大客户的收入占比是否有变化？是否存在过度依赖

单一客户的风险？ 

智莱科技董事、总经理王兴平：您好！前五大客户收入占比 2024

年度较 2023年度略有增长，不存在过度依赖单一客户的情形，

谢谢！ 

5、公司 2025 年的营收和利润目标是多少？中长期增长规划如

何？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：您好！公司将围绕 2025年

度的战略规划全力以赴做好自己的经营工作，具体 2025 年度的

规划请查阅公司 2024年年度报告中的介绍，谢谢！ 

6、最近京东做外卖的新闻沸沸扬扬，各行业内部竞争都很激烈。

现在公司除了放快递，智能柜还能做什么？未来会不会变成能

外卖送餐、卖商品的万能柜？目前面临的最大经营风险是什

么？ 

智莱科技董事、总经理王兴平：您好！公司已经有取餐柜产品，

已在该行业投入使用多年，得到行业客户肯定。谢谢！ 

7、想问一下财务总监干总，公司毛利率同比变化情况如何？原

材料成本、汇率波动等因素对利润的影响是否有所缓解？ 

智莱科技董事、财务总监干龙琴：您好！公司 2024年度毛利率



较 2023年度略有增加，原材料成本和汇率波动对公司经营没有

明显影响。谢谢！ 

8、海外市场拓展（如欧美、东南亚）的进展如何？哪些区域将

成为 2025 年的重点？ 

智莱科技董事、总经理王兴平：您好！公司一直重视海外业务

的发展，公司将积极加大对海外市场的业务投入，同时关注美

国关税政策对公司的影响，公司也会加大在海外其他地区的业

务拓展力度。谢谢！ 

9、新一代智能快递柜的技术升级方向是什么？ 

智莱科技董事、总经理王兴平：您好！公司是智能保管与交付

解决方案供应商，智能快件箱只是在快递行业应用，公司近几

年在其他行业及领域也有保管和交付的解决方案及产品。谢谢！ 

10、公司股价波动较大，管理层觉得当前股价反映公司真实价

值了吗？ 

智莱科技董事长干德义：您好！公司股价波动受到二级市场影

响，公司业务经营稳定正常。谢谢！ 

11、公司分红多吗？有没有回购股票的计划？ 

智莱科技董事长干德义：您好！公司已经持续多年分红，2024

年度分红方案见公司已披露的公告。2023 年-2024 年，公司已

有回购并按计划实施完毕，目前没有新的回购计划。谢谢！ 

12、公司本期盈利水平如何？ 

智莱科技董事、董事会秘书陈才玉：您好！公司 2025 年第一季

度报告将于 2025年 4月 28 日在巨潮资讯网上披露，敬请关注。

谢谢！ 

13、公司之后的盈利有什么增长点？ 

智莱科技董事、总经理王兴平：您好！除智能快件箱产品外，

公司在其他保管与交付领域已有不错的业务发展，具体的可以

查阅公司已披露的年度报告。谢谢！ 

14、公司其他业务收入 5200 多万元，能否详细介绍下其他业务



主要有哪些？ 

智莱科技董事、财务总监干龙琴：您好！其他业务收入主要是

售后服务收入及配件销售收入。谢谢！ 

15、行业以后的发展前景怎样？ 

智莱科技董事长干德义：您好！公司正在积极拓展智能保管与

交付在智能快件箱以外的其他行业及领域的应用，智能保管与

交付领域的市场前景可期，在某些行业已经取得不错的成绩，

您可以随时关注公司披露的公告。谢谢！ 

16、公司未来如何平衡研发投入与盈利能力的提升？ 

智莱科技董事、总经理王兴平：您好！公司已关注到这个问题，

并且已经做出研发组织优化，我们会兼顾研发投入与盈利水平。

谢谢！ 

17、现在关税问题对公司有影响吗？供应链本地化程度如何？

关键零部件（如芯片、传感器）是否受国际贸易环境影响？ 

智莱科技董事长干德义：您好！关税问题对公司有影响，但目

前影响不大。我们在东南亚有工厂，目前处于关税暂缓期。我

们会持续关注关税政策的变化，公司 2024年度在美国的业务收

入占总营业收入不到 15%。谢谢！ 

18、公司如何应对可能出现的技术替代风险？ 

智莱科技董事、总经理王兴平：您好！我们会持续关注和跟进

新技术在智能保管与交付领域的应用。谢谢！ 

19、应收账款和现金流状况如何？是否存在客户回款周期延长

的风险？ 

智莱科技董事、财务总监干龙琴：您好！公司应收账款与现金

流状况请查阅公司在巨潮资讯网上已披露的 2024年年度报告，

公司客户回款周期正常。谢谢！ 

附件清单（如有） 无 

日期 2025年 4月 25日 

 


